
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 89

L’anno duemilaventidue il giorno ventinove del mese di Novembre alle ore 16:30 
a  seguito  di  regolare  convocazione,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  nella  Sala 
Consiliare  -  Palazzo Comunale -  Via  Pertica 29 in  adunanza Straordinaria  di  Prima 
convocazione previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 ROSA MARILENA X

5 VENERUCCI DELIA X

6 DE SCIORA FRANCO X

7 GATTERO OLGA X

8 RESCIGNO MASSIMO X

9 MAMBERTO CARLO X

10 SALPIETRO LAURA X

11 DALL'ARA DELFIO X

12 CERVONE PIER PAOLO X

13 GIUFFRI' SILVANA X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 FOLCO PAOLO X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 14  Assenti: 3

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente  Delia  Venerucci  assume  la  presidenza  della  presente  adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Question-time.



N. 89

OGGETTO: Question-time.

Il Presidente invita il Segretario Generale a procedere all'appello nominale dei consiglieri. 
Alla fine dell'appello nominale, visto il numero legale di presenze necessarie per l'inizio dei  
lavori, il Presidente dichiara aperti i lavori della seduta.

PRESIDENTE
Allora avevamo concordato che all’inizio del Consiglio comunale il Sindaco avrebbe fatto 
delle  comunicazioni  riguardo  all’evoluzione  della  vicenda  Piaggio  che  avrete  visto  sui 
giornali. Purtroppo ha avuto una riunione diciamo istituzionale alle 16:00, quindi sarà in  
ritardo. Mi ha pregato di dirvi che ovviamente appena arriva, o inframezzato ai punti che 
stiamo facendo o alla chiusura del Consiglio comunale, lui farà questo intervento e darà 
queste spiegazioni. Si scusa, ma era un incontro a cui non poteva non essere presente.
Poi altra questione. Avrete visto sulla chat dei capigruppo che chiedevamo di poter inserire 
nel Consiglio comunale di oggi un ordine del giorno di cui la nostra capogruppo vi aveva  
un po’ anticipato in commissione. Mi sembra che.... di avere ricevuto notizia che non ci  
sono diciamo contrarietà da parte di alcuno. In più abbiamo ricevuto in giornata di ieri una 
interpellanza dal gruppo dei consiglieri Fasciolo e Folco, che non è in ordine del giorno in  
quanto  è  arrivata  dopo  i  tempi  normali,  ma,  se  nulla  osta  da  parte  dei  consiglieri  di  
minoranza, noi siamo disponibili a inserirla all’ordine del giorno odierno. Per cui sappiatemi 
dire. Benissimo. 
È un’interpellanza generica. Se volete una risposta scritta. A questo punto prendiamo atto 
dell’interpellanza, la trasmetteremo agli uffici per una risposta scritta. Allora la mettiamo 
comunque come ultimo punto, così rimarrà in ordine del giorno nell’ordine corretto con 
questi accordi.
Benissimo.... allora a questo punto direi che possiamo partire con il Question Time. Prego. 
Ci sono domande di qualcuno? Prego, consigliere Geremia.

CONSIGLIERE MARINELLA GEREMIA
Vorrei per favore avere notizie se è stato sbloccato quel ristoro che mi è stato detto era 
stato promesso sia alla Finale Calcio che alla polisportiva per il  rincaro energetico, un 
ristoro che sarebbe diciamo riuscire a pagare un po’ le bollette. Se è stato sbloccato o no.

PRESIDENTE
Rispondi  tu,  assessore,  o risponde il  Segretario? Decidete. Certo risponde l’assessore 
Rescigno, prego.

ASSESSORE MASSIMO RESCIGNO
Buongiorno a tutti. Rispondo io, anche Isabella per il fatto che stamattina abbiamo avuto  
un incontro con loro, allora è abbastanza aggiornato. 
Praticamente stiamo con gli uffici cercando una soluzione per poter dare poi, appunto..... 
presumo nell’anno nuovo, un aiuto alle società, quelle che hanno richiesto un aiuto, sia 
alla polisportiva Finale Calcio e qualsiasi altro che magari ha necessità, perché c’è una 
convenzione dove si  definiscono alcuni  aspetti  che dobbiamo un attimo chiarire.  Sono 
degli aspetti magari tecnici che Isabella ci può magari spiegare un po’ meglio. 
La Segretaria, scusate.

PRESIDENTE
Prego, Segretario.



SEGRETARIO GENERALE
Allora..... si rispetto a questa questione la Giunta è stata molto chiara con me, l’assessore 
anche  l'assessore  allo  sport  e  l’assessore  al  bilancio  sono  stati  assolutamente  chiari 
nell’esprimere l’indirizzo da parte della Giunta sulla disponibilità dell’Amministrazione a 
sostenere le associazioni sportive che si trovano in evidente difficoltà rispetto a questo 
periodo di rincari imprevedibili, riguardanti soprattutto diciamo l’energia elettrica e anche il  
riscaldamento. L’assessore al bilancio ha esercitato la giusta pressione perché venissero 
rinvenuti  i  fondi  disponibili  in  questo senso e l’assessore allo  sport  sta  incontrando le 
associazioni sportive dilettantistiche che si trovano a fronteggiare questa situazione. 
Ci sono cautele da parte mia per una ragione evidente, nel senso che non esiste una 
disposizione legislativa chiara che supporti questo genere di erogazione in questa fase. Il  
governo  ha  assunto  delle  iniziative  per  suo  conto  aprendo  delle  linee  di  ristoro,  di 
finanziamento  alle  quali  possono  accedere  le  società  sportive,  ma  non  ha  dato  un 
mandato chiaro alle Amministrazioni  comunali  circa il  sostegno che le  Amministrazioni 
comunali dovrebbero dare alle associazioni sportive. 
Questo  non  significa  che  noi  come  Amministrazione  comunale  non  possiamo  farlo, 
significa che dobbiamo farlo in maniera procedimentalizzata ed attenta, perché si tratta di  
denaro pubblico, la spendita del quale è sottoposta a stringenti  controlli  da parte della 
magistratura  contabile  innanzitutto.  Quindi,  a  fronte  di  una disponibilità  finanziaria  che 
esiste,  quello  che  intendiamo  fare  è  comunque  aprire  un  avviso  rispetto  al  quale  le 
associazioni  sportive  che  si  trovano  in  condizioni  di  difficoltà  documentalmente 
dimostrabile  potranno  avanzare  la  loro  richiesta,  così  che  interverrà  diciamo  una 
suddivisione, una spartizione dei fondi messi a disposizione da parte dell’Amministrazione 
in condizioni di pubblicità e chiarezza ed equiparazione tra le varie associazioni sportive, 
perché quello che non ci  possiamo permettere, questo io ovviamente devo fungere da 
consulente nei confronti della Giunta per gli aspetti di legittimità dell’azione amministrativa, 
quello  che  non  ci  possiamo  permettere  di  fare  è  seguire  una  logica  incrementale  e 
soprattutto la logica ....(parole non chiare).... del “alza qualcuno la mano, ho bisogno, apro 
il  rubinetto”.  Il  rubinetto  così  si  apre  in  maniera  incontrollata  ed  è  particolarmente 
pericoloso per l’Amministrazione comunale. 
Quindi il  mandato da parte della Giunta è chiaro e stringente al mio indirizzo. Io sono 
cauta, perché li devo tutelare in questo loro corretto entusiasmo, in questa loro corretta 
presa di posizione. L’assessore Rescigno ha fatto riferimento all’esistenza di contratti, che 
eventualmente  diciamo  dovranno  essere  sotto  questo  aspetto  rivisti,  perché  magari 
prevedono il pagamento delle utenze da parte delle associazioni sportive. I contratti vanno 
interpretati  secondo  buona  fede  e  quindi  le  sopravvenienze  contrattuali  e  le 
sopravvenienze imprevedibili  rispetto al  momento della sottoscrizione del  contratto non 
possono  essere  interpretate  come  atteggiamento  di  chiusura  da  parte  di  uno  dei 
contraenti.  Noi  riapriamo  la  negoziazione  per  appunto  dare  un  riscontro  alla  nostra 
controparte,  l’assenza  del  quale  significherebbe  sostanzialmente  appunto  un 
atteggiamento emendabile davanti al giudice civile innanzitutto, però lo dobbiamo fare con 
cum grano salis, diciamo con l’attenzione dovuta. Tutto qui. Grazie.

PRESIDENTE
Grazie segretario. Prego consigliere Geremia.

CONSIGLIERE MARINELLA GEREMIA
Si..... d’altra parte questo l’avevamo fatto anche per esempio l’anno scorso o due anni fa 
con il  bando per le palestre in tempo di Covid. Direi  che è andato bene. L’unica cosa 
speriamo che questo, se viene fatto, non abbia le stesse tempistiche, perché l’altra volta,  
sei  si  ricorda  anche  l’assessore  De  Sciora,  noi  avevamo  anche  avuto  una  animata 
discussione  e  le  tempistiche  sono  state  veramente  lunghe.  Quindi  quello  è  anche 
importante, perché, se effettivamente uno è in difficoltà, ha bisogno anche di avere la 
liquidità... diciamo.



SEGRETARIO GENERALE
Stamattina  gli  uffici  insieme con l’assessore  hanno incontrato  il  calcio,  proprio  perché 
comunque è importante per noi capire quali sono le difficoltà concrete in cui versano, qual 
è stato diciamo il gap rispetto al passato e chiediamo comunque alle associazioni sportive 
ovviamente di fare uno sforzo in prima istanza in termini di controllo dei consumi, quindi 
laddove  sia  possibile  cercare  di  sensibilizzare  l’utenza  rispetto  a  un  contenimento 
dell’utilizzo dell’acqua del riscaldamento; laddove sia possibile riprogrammare le attività in 
maniera da contenere l’utilizzo dell’illuminazione artificiale. Ne parlavo anche ieri nell’altro  
Comune in cui presto servizio che, se ci sono tre, dico a caso, plafoniere, in allenamento 
magari  utilizzatene  solo  due.  In  partita  ovviamente  l’illuminazione  è  un’altra  cosa,  è 
necessaria per la pratica agonistica. Però, laddove sia possibile, vogliamo anche cercare 
di sensibilizzare le associazioni sportive su questo tema.

CONSIGLIERE MARINELLA GEREMIA
Scusi, ancora una domanda. Sarà solamente per comunque le attività sportive? O anche 
per altre associazioni che sono presenti sul territorio? Dovremo aspettare il bando.

PRESIDENTE
Prego assessore De Sciora.

ASSESSORE FRANCO DE SCIORA
Certamente, la dottoressa ha toccato diciamo anche un discorso politico-amministrativo. 
Sul  contributo  la  volontà  dell’Amministrazione  è  trovare  il  sistema  di  dare  contributi.  
Adesso in questo caso si parlava chi gestisce gli impianti sportivi, ma quello vale per tutti  
quelli che utilizzano contenitori comunali.
Quello che ha detto la dottoressa alla fine è giusto anche verificare, e dobbiamo farlo tutti,  
cercare di utilizzare le utenze nel miglior modo possibile, non fare degli sprechi perché 
effettivamente, se continuiamo con questo trend di caro bollette, poi ne parliamo anche nel 
prosieguo del  Consiglio comunale,  dovremo tutti  fare attenzione e consumare il  meno 
possibile,  perché effettivamente,  se  continua sto  trend,  avremo difficoltà,  non  sono le 
famiglie e le imprese, ma anche le casse comunali si troveranno a soffrire parecchio la 
spesa.

PRESIDENTE
Grazie Segretario, grazie assessore. Ci sono altre domande? Prego, consigliere Cileto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Io avevo un’altra cosa da dire, ma mi allaccio un attimino a questa. Sapete come la penso. 
Ben venga dare una mano. Mi auguro che però, quando si farà il bando ci sia un controllo 
dei  bilanci  di  chi  partecipa  al  bando,  perché  è  fondamentale  capire  non  solo  se 
consumano in maniera adeguata, ma insomma non è che si può chiedere così. Quindi mi  
auguro che i bilanci vengano presentati e facciano parte per la richiesta del contributo, 
perché è fondamentale secondo me che ciò sia. E poi vedremo quanti saranno a chiedere, 
perché poi non è solo due società che chiederanno, quindi mi auguro che questa spesa 
sia una spesa congrua, sostenibile e anche parificata ad altre criticità del paese. Quindi 
capisco che il calcio e la polisportiva siano una grande utenza, però capisco anche che 
criticità  sociali  ce ne sono ampiamente,  quindi  mi  auguro che venga fatto  in  maniera 
ponderata, congrua e legata specialmente ai bilanci delle società.
Io  non avevo  domande da  fare,  però  per  una volta  volevo  fare  i  complimenti.  Finale 
Ambiente, cioè avete dato a Finale Ambiente una parte del verde, quello più periferico 
lasciando a una impresa i giardini, le parti più belle. In realtà proprio ho notato e visto  
come hanno lavorato  e come stanno lavorando,  e  vorrei  fare  i  complimenti  a  chi  sta 
facendo la  pulizia  delle  zone cosiddette  “periferiche”,  ma in  realtà  stanno facendo un 



lavoro veramente egregio. Pensiamo in futuro di ampliare, cioè vi suggerisco di ampliare, 
perché ho visto veramente delle persone operare in maniera perfetta, quasi voglio dire 
come se fossero esperti del settore. Probabilmente lo sono e quindi complimenti. 
Spero che Finale Ambiente ampli e torni ad avere tra i suoi dipendenti i famosi giardinieri  
che avevamo una volta, perché li ho visti lavorare, operare in maniera veramente bella e 
soddisfacente. Quindi complimenti agli operai che stanno in questo momento facendo il 
verde meno importante come si  è detto  della città di  Finale,  ma lo stanno facendo in 
maniera egregia. Quindi volevo portarlo a conoscenza.

PRESIDENTE
Grazie consigliere Cileto. Spero che gli assessori competenti portino questo complimento. 
Essendo che viene una volta ogni cinque anni, deve essere particolarmente gradito.
Ci sono altre domande? Consigliere Geremia, prego.

CONSIGLIRE MARINELLA GEREMIA
Allora visto che andiamo di complimenti, alloa io vorrei fare solo alcune considerazioni e 
poi  una  domanda  riguardo  alla  decisione  diciamo  di  non  accendere  le  luminarie 
quest’anno a Finale. 
Ho letto  un articolo  ieri  su VG in  cui  il  presidente della  Regione e anche l’assessore 
Sartori, l’assessore al turismo parlano degli eventi natalizi in previsione a Genova e anche 
nei  vari  Comuni  qua diciamo della  nostra  provincia  tra  l’altro.  Si  parla  di  illuminazioni  
fantasmagoriche,  tra  l’altro  grazie  anche  all’utilizzo  di  lampadine  a  basso  consumo 
energetico  e  in  più  si  parla  di  alcuni  Comuni,  tra  l’altro  Comuni  quali  anche  Ceriale, 
Alassio, Cairo Montenotte, Diano Marina, Pietra Ligure, Loano e un mucchio di altri che 
hanno beneficiato di fondi Fus (Fondo unico spettacolo), proprio a sostegno di tutte queste 
manifestazioni  natalizie.  Volevo sapere se il  Comune di  Finale ha richiesto comunque 
questo fondo.
Personalmente, poi naturalmente sono scelte, volevo esprimere comunque il mio dissenso 
riguardo a questa scelta,  perché comunque è vero che siamo in un periodo di  rincari  
energetici  in cui  tutti  dobbiamo naturalmente stare attenti,  però qui  si  parla comunque 
anche di promozione turistica, soprattutto in un periodo, come tra l’altro dice l’assessore 
regionale al  turismo, per  cercare di  mantenere l’afflusso ai  nostri  territori  anche in  un 
periodo  di  cosiddetta  bassa  stagione,  che  comunque  è  vero  che  noi  grazie  ai  biker 
abbiamo comunque sempre un turismo costante quasi tutto l’anno, però comunque questo 
era  anche  diciamo  un  programmare,  come  avevamo  fatto  anche  gli  anni  scorsi,  mi 
sembrava  un  discorso  di  rispetto  anche  nei  confronti  degli  imprenditori  che investono 
comunque su questo comparto turistico e che comunque è una promozione turistica che 
vale tutto l’anno, compreso anche il periodo natalizio.
Poi naturalmente sono scelte, però permettetemi di dire che tristezza.

Alle ore 17,00 esce il Consigliere Paolo FOLCO mentre parla il Consigliere Geremia.
Sono presenti n. 13 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Prego assessore Brichetto.

ASSESSORE CLARA BRICHETTO
Quale tristezza mi fa la sua disamina di questa situazione! Grande tristezza. Mi dispiace 
che non abbia colto quella che è stata diciamo la decisione dell’Amministrazione e mi 
spiace ancora di più che la Regione Liguria abbia scritto quello che lei dice che ha scritto,  
perché  effettivamente  in  questo  momento,  in  cui  lei  sa  benissimo  quello  che  sta 
accadendo nelle nostre città e alle persone, noi cerchiamo di sostenere quelle persone e 
non di pagare delle luminarie. Non volevamo risparmiare, perché concordamente con tutte 
le  associazioni,  i  rappresentanti  delle  associazioni  dei  nostri  commercianti,  degli 



albergatori abbiamo deciso di fare un Natale non triste, come dice lei, perché la tristezza e  
la  gioia  non  dipendono  dalle  luci,  è  evidente  questo;  Finale  non  ha  bisogno  della 
promozione con le luci:  Finale la stiamo promuovendo da otto anni in ampio modo, in 
modo grande e i risultati li stiamo vedendo a livello turistico in tutto l’anno. Quindi questo lo 
abbiamo  concordato.  Poi  lei  su  Facebook  lei  può  trovare  tutto  quello  che  ritiene  più 
opportuno  di  critiche,  polemiche,  perché  non  facciamo  le  luci:  bastava  venire  questa 
mattina in conferenza stampa e sentire con le vostre orecchie, perché siete stati invitati 
credo,  tutto  quello  che  verrà  fatto  dall’8  dicembre  al  6  gennaio.  Manifestazioni  che 
verranno fatte, eventi. Non ci saranno le luci, ma ci sarà tantissima altra roba. 
Quindi bisogna magari informarsi un po’ e non fare soltanto del proselitismo, perché così  
facciamo contenti qualcuno dei nostri amici; e veramente mi spiace che la Regione abbia 
dato esempio di questo tipo. Ma veramente tanto.

Alle ore 17,02 rientra il Consigliere Paolo FOLCO mentre parla l'Assessore Brichetto.
Sono presenti n. 14 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Grazie assessore.

CONSIGLIERE MARINELLA GEREMIA
Rispondo velocemente, perché non ho voglia di entrare in polemica. Ribadisco dicendo 
che comunque è sempre per  me è una tristezza che comunque siamo gli  unici  della 
provincia, qua della zona che ha fatto questa scelta. Complimenti! Siamo gli unici però che 
l’abbiamo fatta. 
Diciamo che i contributi alle persone, alle persone diciamo che son in difficoltà si possono 
dare senza togliere una questione diciamo che secondo il  mio parere è anche quella 
promozione turistica,  perché allora non facciamo neanche più  i  fuochi  di  artificio,  non 
facciamo neanche più qualche spettacolo in piazza, perché dobbiamo dire che aiutiamo le 
persone in difficoltà. 
Comunque ricordiamoci che siamo stati gli unici della nostra zona a fare questa scelta.

ASSESSORE CLARA BRICHETTO
Non l’hai fatta questa scelta. Siamo gli unici, siamo noi gli unici ad aver fatto questa scelta, 
ma non credo proprio che saremo gli unici in tutta Italia, perché ci sono grandi città che 
hanno spento anche i monumenti, te lo ricordo. E, se per te Finale si promuove con le luci,  
poveri finalesi!

PRESIDENTE
Grazie a entrambi. Direi che l’argomento sia stato ampiamente esaminato. Direi che in 
questo  momento  comunque  forse  un’idea  di  promozione  della  sensibilità  di  tutte  le 
persone nel risparmio energetico, non nel risparmio economico, nel risparmio energetico,  
visto  che  il  nostro  pianeta  diciamo  non  è  precisamente  in  grandissima  salute,  anche 
questo può essere un segnale e speriamo, io mi auguro che tante persone capiscano che 
questo non è un risparmio di denaro, è un risparmio di energie del nostro pianeta.
Grazie mille ci sono altri interventi? No. Allora in attesa che arrivi il Sindaco, cominciamo 
con il normale ordine del giorno.



Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Delia Venerucci

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


